



# La "LETTRE" de l'ATSCAF Cyclo 69 n°510

02 Mai 2012



Photo : Philippe DESIRE

**atscaf cyclo 69 .  
Club FFCT n° 07061**

*A.T.S.C.A.F. : Association Touristique Sportive et Culturelle des Administrations  
Financières.*

*Courriel [cyclo.atscaf69@gmail.com](mailto:cyclo.atscaf69@gmail.com) Site [atscaf69.cyclo.free.fr](http://atscaf69.cyclo.free.fr)*

# La sortie du Samedi

28/04/2012

## VILLEFRANCHE



**Murielle et Christophe LABAUNE-Monique PECH-Evelyne LEFRANCOIS  
Bernard CHAREYRON-Alain DELAGE-Patricia DURAND-Daniel ROTHWILLER  
Philippe DESIRE-Christian CROUVEZIER-Alain GIACOMEZZO-Michel FEYX**

Nous partons à l'heure ,8h 30 pétante à ma montre, nous sommes 11 et je fais remarquer, moi le footeux qu'on n'a pas de remplaçant. Mais que nenni nous voyons arriver dans les rues de Villefranche sur son VTT/route Christian C qu'on n'avait pas vu depuis un certain temps.

La traversée n'est pas passionnante, mais on est vite en rase campagne et nous traversons à partir de Arnas des petites routes que ceux qui participent au rallye du Beaujolais ou du Perréon connaissent bien. Le temps est légèrement couvert avec des trous de bleu dans le ciel et ça fait balade bucolique.

Après une bonne vingtaine de kilomètres, nous grimons le premier « morceau » de la journée le col de Brouilly qui culmine à 335m parfait pour l'échauffement et Michel Feyx nous fait un démarrage digne d'un vrai coureur. Au sommet, nous faisons une pause et nous laissons une petite équipe aller vers le Mont Brouilly pendant que ceux qui restent se restaurent. Nous descendons et « le poids des kilos » fait que je suis devant, puis on bifurque sur une petite route pour rejoindre Quincié en Beaujolais que nous atteignons sans difficulté. Juste après Varenne et avant Marchampt, Daniel R veut aller sur le 93 et après discussion avec Madame, Christophe L va avec lui.

Le reste grimpe le col de la Croix Marchampt, je suis étonné d'avoir d'aussi bonnes jambes Alain D est devant, mais je reste pas loin derrière et je profite d'une pause technique d'Alain pour passer devant. Les paysages sont sympas et le temps est lourd.

Regroupement au sommet et ça monte encore un peu pour atteindre le col de la Croix Rosier. Des photos et une belle descente grisante mais faut faire attention de ne pas rater la petite route à droite pour monter au col de la croix Montmain. Je suis dans une forme olympique, je suis surpris de voir que je monte entre 16 et 16,5 même si la pente oscille entre 3 et 5 je suis quand même fier, ça fait plaisir. Au sommet une vieille Porsche passe et ils ont l'air un peu perdus. Pour nous c'est une descente suivie d'une remontée vers le Parasoir.

Une superbe descente nous attend et Bernard nous indique de ne pas rater la route à droite vers Cogny après Rivolet mais de toute façon on s'attend tous au rond-point et Evelyne qui enlève des couches puis les remets traîne un peu. Passage à Cogny où l'on s'aperçoit rapidement qu'on est pas sur la bonne route mais un coup de sifflet samba nous rappelle à l'ordre.

Ça sent l'écurie, Gleizé puis les contreforts de Villefranche et un feu tricolore réglé à la seconde pour finir et nous voici devant la gare où Patricia D nous laisse pour rejoindre sa petite famille. Christophe et Daniel ne sont pas là, nous trouvons un bar (chose rare à notre époque) pour siroter une bière, un sirop enfin bref la récompense à cette belle sortie comme on les aime !!

**Baraque**

*A.T.S.C.A.F. : Association Touristique Sportive et Culturelle des Administrations  
Financières.*

*Courriel [cyclo.atscaf69@gmail.com](mailto:cyclo.atscaf69@gmail.com) Site [atscaf69.cyclo.free.fr](http://atscaf69.cyclo.free.fr)*

# La sortie du Samedi



Il y a ceux qui sont arrivés un peu tôt, il y a ceux qui sont arrivés un peu tard, mais au final il y a ceux qui sont heureux de se retrouver. De se retrouver oui car cela n'a pas été si facile que cela. « Place de la gare » disait la LETTRE, sauf que la place de la gare n'existe pas et qu'il y a plusieurs « parking de la gare ». Mais l'atscafien est un cycliste malin et tout le monde finit par se regrouper au café face à la gare ... Il y a Patricia DURAND, Monique PECH, Murielle LABAUNE et son Christophe de mari, Daniel ROTHWILLER, Michel FEYX, Philippe DESIRE, Alain GIACOMAZZO, Alain DELAGE, Bernard CHAREYRON et moi.

Malgré tout nous partons à l'heure. Enfin ce que nous croyons être l'heure car tout le monde à une interprétation personnelle des consignes de la LETTRE. Nous partons donc et comme nous ne nous refusons rien nous décidons d'emprunter la RUE NAT, tout comme lors du rallye du Beaujolais. C'est là que nous voyons arriver Christian CROUVEZIER. Arrivé par le train et ne nous voyant pas il a eu l'idée de demander « si par hasard des cyclos .... ». « Hé oui justement des cyclos sont passés par-là ». Cela est utile parfois de ne pas passer inaperçus.

Bernard nous sert de guide pour nous faire sortir de Villefranche et trouver les petites routes du circuit. Celle qui nous mène à Nuits est magnifique, en sous-bois, le long d'une belle propriété. Mais nous y avons évité un accident qui aurait pu avoir des conséquences terribles : en effet, mon serviteur, Bernard, a failli être jeté à terre par un malotru qui a débouché du bois, ventre à terre, et a traversé sans regarder, à quelque pas de sa roue. Bernard aurait pu subir le « coup du lapin ». Néanmoins les cyclos qui le suivaient ont beaucoup apprécié le spectacle de ce magnifique lièvre traversant la chaussée toutes oreilles au vent ...

De petites routes en petites routes nous arrivons au sommet du premier col de la balade, le col de Brouilly. Bernard vante tant les beautés de la chapelle sommitale du mont Brouilly que quelques courageux ( Michel, les deux Alain, Christophe, Daniel, Christian) décident d'affronter les rampes de ce Ventoux local. Ils ne seront pas déçus. Nous continuons notre périple dans le Beaujolais rouge. Les vignes commencent à s'ornier de tendres feuilles et les troupeaux de vaches apparaissent incongrus dans ce paysage. Tout le monde semble d'accord pour faire le circuit de 75 km. Tout le monde ? Non car quelques-uns nous nourrissent l'espoir de faire le 93. Arrivés à l'intersection des circuits, Daniel et Christophe, nous la jouent à la Normande, « ira, ira pas » ?, « p'te ben que oui, p'te ben que non » Finalement, Christophe qui « ne le sent pas » suit quand même Daniel et tous les deux partent à l'assaut de la Casse-Froide.



Le reste du groupe se dirige vers la Croix Marchampt. Nous sommes doublés par un « jeunot » qui grimpe sur la plaque. Tiens il redescend déjà ! Ah ! le revoilà qui nous redouble, et zou, il redescend, cela commence à devenir lassant à la fin ! Nous nous regroupons au sommet et attaquons le 3<sup>ème</sup> col de la journée le col de la Croix Rosier. C'est un plaisir de rouler dans les sous-bois. Curieusement cela sent le fruit rouge ! Les prés sont d'un vert éclatant constellés du jaune des pissenlits et des boutons d'or. La photo est un peu floue car prise en roulant, mais rend bien les couleurs.

**A.T.S.C.A.F. : Association Touristique Sportive et Culturelle des Administrations Financières.**

**Courriel [cyclo.atscaf69@gmail.com](mailto:cyclo.atscaf69@gmail.com) Site [atscaf69.cyclo.free.fr](http://atscaf69.cyclo.free.fr)**

# La sortie du Samedi



Le temps se maintient entre le pas trop chaud et le pas trop froid. Il ne pleut pas, il n'y a pas de vent. C'est louche ! La descente vers la croix de Montmain est grisante. Tellement que je loupe l'embranchement. Heureusement Murielle et Bernard m'ont attendue pour me remettre sur le droit chemin. Chemin que je trouve particulièrement pentu, mais cela n'a pas l'air de gêner mes co-cyclotes, et Murielle engrange son 4<sup>ème</sup> col de la journée. Le Parasoir n'est qu'une formalité vite expédiée. Au sommet nous faisons une rencontre plutôt cochonne ...

Longue descente sur Rivolet, petit crochet pour une remontée plutôt raide sur Cogny et un long faux plat descendant jusqu'à Gleizé. Nous retrouvons les vaches du début. Dans un pré un couple de bovins regarde d'un air attendri leur petit boyon qui gambade parmi les boutons d'or. Nous passons devant un château superbe dont les propriétaires sont sans doute quelque part en Suisse. ...



Le retour sur Villefranche se fait sans encombre, malgré un feu tricolore plutôt capricieux. Et miracle des miracles un bar est ouvert pour la touche finale, celle qui permet à une sortie de bien se terminer. Christophe et Daniel arrivent peu de temps après que le groupe se soit séparé. Daniel prend le temps de boire un verre avec Bernard et moi tandis que Christophe rentre directement. Ils sont très contents de leur viron et Daniel est ravi d'avoir accroché à son palmarès le col de Casse Froide. Bernard décide de rentrer à Lyon à vélo ce qui lui fera au final 127 km. Pour les autres 72 km, 1070m de D+ et 4 cols.



**EVELYNE**

*A.T.S.C.A.F. : Association Touristique Sportive et Culturelle des Administrations Financières.*

*Courriel [cyclo.atscaf69@gmail.com](mailto:cyclo.atscaf69@gmail.com) Site [atscaf69.cyclo.free.fr](http://atscaf69.cyclo.free.fr)*

# Causses-Cevennes

Du 27/04 au 01/05



Magali MAILLOL-Christianne AUGAY-Annick BASTIDE  
Françoise CHENAIS-Noëlle et Jean Michel N.  
Jacques DELMAS-Florian CABAJ-Yves DUBOST-Pierre DUMAS

« Les gorges du Tarn sont un canyon creusé par le Tarn entre le Causse Méjean et le Causse de Sauveterre. Le Tarn prend sa source sur le Mont Lozère et c'est immédiatement à la sortie de ce massif granitique que la rivière aborde les plateaux des grands Causses. La traversée de cette zone calcaire se fait par un canyon très profond (entre 400 et 600 m) que la rivière a creusé au fil du temps entre Quézac et le Rozier sur une longueur de 53 km. »

C'est ici, entre le Causse Méjean et le Causse de Sauveterre, qu'Yves DUBOST nous a proposé de passer le week-end du 1<sup>er</sup> Mai. Le Vendredi 27/04, nous nous installons à Ste Enimie pour 2 nuits. 1<sup>er</sup> tours de roues dans les gorges du Tarn en direction de Florac et montée sur le Causse Méjean. Le 1<sup>er</sup> soir nous allons diner à Ste Enimie après avoir déambulé dans les ruelles de ce petit village construit au bord d'un méandre du Tarn.



Samedi 28/04, nous reprenons la route des gorges, mais cette fois ci vers l'aval en direction du Rozier.

Les arrêts sont fréquents tellement le paysage est magnifique. Nous en profitons car la terrible côte de la Malène se présente devant nous pour monter sur le Causse de Sauveterre. Nous sortons notre casse-croute à La Canourge avant de revenir sur Ste Enimie. Depuis le matin, le vent nous tient compagnie mais sur le Causse nous devons affronter de terribles bourrasques. Impossible de tenir sur le vélo. Un dernier coup de vent nous couche presque par terre à l'arrivée sur Ste Enimie.

A.T.S.C.A.F. : Association Touristique Sportive et Culturelle des Administrations Financières.

Courriel [cyclo.atscaf69@gmail.com](mailto:cyclo.atscaf69@gmail.com) Site [atscaf69.cyclo.free.fr](http://atscaf69.cyclo.free.fr)

# Causses-Cevennes

## Le ROZIER - Les gorges de la JONTE



---

Dimanche 29/04 : l'orage s'est abattu sur Ste Enemie dans la nuit. Il est temps de partir car bientôt le gué sera sous les eaux du Tarn qui monte à vue d'œil. Yves, Jean Michel et Pierre partent en direction de Meyrueis avec les véhicules tandis que les cyclos prennent la direction du Rozier.

---



---

Florian part avec le groupe qu'il abandonnera quelques instants, le temps d'inscrire de nouveaux cols à son tableau.

Les chauffeurs laissent les véhicules à Meyrueis, enfourchent leur vélo et partent à la rencontre du 1<sup>er</sup> groupe par les gorges de la Jonte

---



---

La Jonte se jette dans le Tarn au Rozier. C'est ici que les 2 groupes se retrouvent au moment où une violente averse vient s'abattre dans les gorges. Mais Yves a tout prévu, même le restaurateur qui nous prête sa terrasse pour nous mettre à l'abri pendant notre déjeuner.

---



---

Retour du beau temps.  
Nous prenons tous ensemble la direction de Meyrueis, par les gorges de la Jonte, où nous allons y passer les 2 prochaines journées dans un gîte de France.

---

*A.T.S.C.A.F. : Association Touristique Sportive et Culturelle des Administrations Financières.*

Courriel [cyclo.atscaf69@gmail.com](mailto:cyclo.atscaf69@gmail.com) Site [atscaf69.cyclo.free.fr](http://atscaf69.cyclo.free.fr)

# Causses-Cevennes

## Le Causse Méjean - Le Causse Noir



---

Lundi 30 Avril : il ne fait pas un temps à mettre un cyclo dehors. Nous laissons les vélos au garage et nous embarquons dans le mini-bus pour le Causse Méjean à la recherche des chevaux de Przewalski. Nous les apercevons mais ils s'enfuient dès notre approche. Pas étonnant car on nous voit arriver de loin.

---



Le vent violent qui souffle sur le Causse et la pluie nous forcent à nous réfugier dans une fromagerie où, pour passer le temps, nous sommes obligés de déguster les produits locaux.

---



Après cette halte « forcée », le soleil revient nous réchauffer. Nous partons marcher sur le Causse. Des dizaines de vautours nous survolent. Certains d'entre nous les surprennent au sol en train de déguster une brebis. Jean Michel mime leur envol pour ceux qui n'ont pu les voir.

---



Nous terminons cette journée sur le Causse Noir au Chaos de Montpellier le Vieux où un petit sentier chemine à travers les rochers sculptés par l'eau et le vent.

---

*A.T.S.C.A.F. : Association Touristique Sportive et Culturelle des Administrations Financières.*

*Courriel [cyclo.atscaf69@gmail.com](mailto:cyclo.atscaf69@gmail.com) Site [atscaf69.cyclo.free.fr](http://atscaf69.cyclo.free.fr)*

# Samedi prochain

05/05/2012

## MARENNES

Rendez vous à 8h15 pour un départ à 8h30

Rue centrale de Marennes près de l'église



Parcours A de 51 km 539m D+

<http://www.openrunner.com/index.php?id=1614635>

Parcours B de 70 km 732m D+

<http://www.openrunner.com/index.php?id=1614664>

Parcours C de 109 km 1 235 m D+

<http://www.openrunner.com/index.php?id=1614815>

*A.T.S.C.A.F. : Association Touristique Sportive et Culturelle des Administrations  
Financières.*

*Courriel [cyclo.atscaf69@gmail.com](mailto:cyclo.atscaf69@gmail.com) Site [atscaf69.cyclo.free.fr](http://atscaf69.cyclo.free.fr)*

# BCMF

## Dernier rappel de Florian

Le programme des cyclo-montagnardes 2012 est le suivant :

- **2 et 3 juin : Le Jura, au départ de Lons-le-Saunier** - 222km et 3615m de dénivelé. Le descriptif : <http://www.ffct.org/index.php?id=531> et la brochure avec le bulletin d'inscription : <http://www.ffct.org/pratiquer/img/bcmf2012/plaquette-jura.pdf>.
- **16 et 17 juin : Les Aravis, au départ d'Annecy** - 221km et 4164m de dénivelé (attention, c'est le même week-end que l'Ardéchoise). Le parcours est complètement différent de celui d'il y a deux ans et devrait ravir les chasseurs de cols. Le descriptif : <http://www.ffct.org/index.php?id=532> et la brochure avec le bulletin d'inscription : <http://www.ffct.org/pratiquer/img/bcmf2012/plaquette-aravis.pdf>.
- **23 et 24 juin : Les Vosges, au départ de Colmar** - 214km et 4130m de dénivelé (attention, c'est le même week-end que la Sortie Mythique). Le descriptif : <http://www.ffct.org/index.php?id=533> et la brochure avec le bulletin d'inscription : <http://www.ffct.org/pratiquer/img/bcmf2012/plaquette-vosges.pdf>.
- **30 juin et 1er juillet : Le Morvan, au départ de Château-Chinon** - 213km et 4049m de dénivelé. Ce brevet est un peu exceptionnel car il remplace celui des Pyrénées qui n'a pas lieu cette année. Le descriptif : <http://www.ffct.org/index.php?id=534> et la brochure avec le bulletin d'inscription : <http://www.ffct.org/pratiquer/img/bcmf2012/plaquette-morvan.pdf>.
- **14 et 15 juillet : Les Monts du Forez, au départ de Feurs** - 232km et 3940m de dénivelé. Le descriptif : <http://www.ffct.org/index.php?id=578> et la brochure avec le bulletin d'inscription : <http://www.ffct.org/pratiquer/img/bcmf2012/plaquette-feurs.pdf>.

**Pour le BCMF du Morvan, il n'est pas nécessaire de réserver l'hébergement du samedi soir, Christophe et Muriel ont une solution pour nous héberger ce soir-là à proximité de Château-Chinon, il faudra juste prévoir le repas du samedi soir.**

Comme les années précédentes, nous centralisons les inscriptions (au lieu de renvoyer les inscriptions aux organisateurs, vous me les renvoyez ou me le remettez lors d'une prochaine sortie) de manière à les transmettre toutes ensemble pour que nous soyons tous hébergés au même endroit.

**Je vais envoyer les inscriptions en fin de semaine, donc si vous souhaitez vous inscrire contactez-moi très rapidement par téléphone**

**06-84-19-74-22 ou 06-58-33-25-40 ou par mail :**

**[florian.cabaj@orange.fr](mailto:florian.cabaj@orange.fr)**

**Si vous avez oublié mon adresse :**

**30 rue du professeur Paul Sisley -69003 LYON"**

**FLORIAN**

*A.T.S.C.A.F. : Association Touristique Sportive et Culturelle des Administrations  
Financières.*

*Courriel [cyclo.atscaf69@gmail.com](mailto:cyclo.atscaf69@gmail.com) Site [atscaf69.cyclo.free.fr](http://atscaf69.cyclo.free.fr)*

# L'agenda

- **Samedi 05 Mai, 8h15 pour un départ à 8h30**  
Sortie club à MARENNES
- **Jeudi 10 Mai**  
Réunion du CODIR
- **Dimanche 13 Mai,**  
Rallye « L'OCTOCOTE » à FONTAINES St MARTIN  
organisé par l'AC3F  
Parcours de 30-60-80-120 kms
- **Samedi 19 Mai, 8h00 pour un départ à 8h15**  
Sortie club à CHAPONOST
- **Dimanche 20 Mai**  
« Les bredins de Bel Air »
- **Samedi 26 Mai, 8h00 pour un départ à 8h15**  
Sortie club à MONTLUEL
- **Samedi 02 Juin, 8h00 pour un départ à 8h15**  
Sortie club à LOZANNE
- **Samedi 02 Juin - Dimanche 03 Juin**  
BCMF du Jura à Lons le Saunier
- **Samedi 09 Juin, 8h00 pour un départ à 8h15**  
Sortie club à MORNANT

*A.T.S.C.A.F. : Association Touristique Sportive et Culturelle des Administrations  
Financières.*

*Courriel [cyclo.atscaf69@gmail.com](mailto:cyclo.atscaf69@gmail.com) Site [atscaf69.cyclo.free.fr](http://atscaf69.cyclo.free.fr)*